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Monsieur le Conseiller, je vous remercie pour la distinction que la 

France m’octroie aujourd’hui. C’est un grand honneur pour moi de me 

tenir devant vous cet après-midi et devant la communauté de l’USJ, 

présidée par son Recteur. Et mon émotion est d’autant plus grande que 

je suis entourée par ma famille et mes amis.  

Le choix du Campus des sciences médicales et infirmières pour cette 

occasion, a pour moi une signification particulière puisqu’il abrite les 

souvenirs de mes premières années d’études en tant qu’infirmière et 

ceux liés à mes années de travail.  

Ma relation avec la culture française remonte à mon plus jeune âge 

puisque mes parents ont opté de scolariser leurs enfants dans une école 

francophone. Depuis, cette culture et les valeurs qu’elle véhicule, ont 

imprégné mon parcours professionnel surtout quand j’ai intégré la 

Faculté des sciences infirmières de  l’Université Saint-Joseph où le 

Diplôme d’Etat Français est donné aux étudiants parallèlement au 

diplôme de l’Université. J’y ai été initiée aux lois et décrets français qui 

régissent la formation et la pratique infirmière et qui constituent depuis 

plusieurs décennies un cadre de référence pour notre profession au 

Liban. 

L’apport de la France ne s’est pas limité à cette initiation. Les échanges 

continus menés avec les collègues français dans le cadre des missions 

et des stages subventionnés par votre Service de coopération et d’action 

culturelle nous ont permis à mes collègues et moi-même d’enrichir 

notre pédagogie universitaire, de développer des compétences et 



d’instaurer de nouvelles formations qui répondent aux besoins de santé 

et aux exigences des soins de qualité au Liban.  

 

 

Ainsi, des collaborations ont été établies avec des instituts de formation 

en soins infirmiers et des CHU dans différentes régions de la France 

afin d’optimiser la pratique des soins par le partage d’expériences et la 

création d’un réseau de ressources.  

Aujourd’hui, les liens que nous avons développés à la Faculté avec la 

France nous ont permis de nous distinguer des autres facultés de 

sciences infirmières dans le pays et ils ont contribué à nous positionner 

comme la Référence disciplinaire tant sur le plan national que régional.  

Fort de nos acquis et de nos compétences, nous partageons à notre tour 

avec les collègues en France, les stratégies que nous avons développées 

et les activités que nous mettons en place pour promouvoir la recherche 

infirmière au Liban. Tantôt apprenant, tantôt apprenti, notre relation 

avec nos collègues français devient source d’enrichissement mutuel.  

Monsieur le Conseiller, ces insignes que vous venez de me décerner, je 

les dois en grande partie à l’Université Saint-Joseph. Si je vous dis que 

j’ai côtoyé 4 recteurs allez-vous dire que je suis vieille? J’ai été 

engagée à l’Université par feu Père Jean Ducruet, élue Doyen sous le 

mandat de Père Sélim Abou, un décanat renouvelé deux fois par Père 

René Chamussy et un couronnement de douze années à la tête de la 

Faculté par cette décoration sous le mandat de Père Salim Daccache. 

Chacun à sa façon, m’a donné l’opportunité de réussir dans ma carrière 

et de me distinguer dans ma profession. La confiance qu’ils m’ont 

accordée a alimenté ma motivation; le soutien inconditionnel que j’ai 

reçu dans tous les projets m’a permis de faire grandir la Faculté et 

l’espace de liberté qui m’était accordé m’a permis d’occuper 



simultanément deux postes stratégiques: celui de Doyen et celui de 

Présidente de l’Ordre des infirmières.  

La présence par ailleurs, des vice Recteurs et de tous les services du 

Rectorat et l’engagement de toute l’équipe de notre Campus, ont 

facilité mes tâches et m’ont donné le support nécessaire pour assumer 

les responsabilités qui m’étaient confiées. 

 

Si je suis là aujourd’hui c’est parce que je suis entourée à la Faculté, de 

collègues qualifiés et impliqués et d’un personnel administratif 

responsable et organisé ; et entourée aussi à l’Hôtel-Dieu de France, de 

professionnels compétents, disponibles et motivés. Ils m’ont tous 

accordé leur confiance et ensemble nous formons une équipe soudée, 

dynamique et créative, qui est toujours prête à relever tous les défis tant 

au niveau de la Faculté que sur le plan national.  

 

 

Chers collègues, travailler avec moi et me côtoyer au quotidien ne sont 

pas synonymes d’une vie en rose. Je ne vous ai pas rendu la tâche 

facile. Vous êtes des collaborateurs précieux  et c’est un privilège de 

travailler avec vous. Cette décoration que je viens de recevoir ce soir, je 

vous la dédie. 

 

Je profite de cette occasion pour dire Merci à mon amie Michèle 

Asmar. Discrète, disponible, toujours à l’écoute, elle n’a jamais hésité  

à me conseiller quand je la sollicitai et même à me sermonner  pour 

mieux réussir ce que j’entreprenais. Merci Michèle d’être là. 

Je ne saurais terminer sans m’adresser à ma famille ici présente. Ce 

parcours professionnel réussi je vous le dois en partie. Votre soutien 

inconditionnel et vos encouragements m’ont poussée à aller toujours de 

l’avant; vous avez saisi toutes les occasions pour me montrer que vous 

étiez fiers de moi, n’est-ce pas Cindy?  



Merci d’être là. Je vous aime.  

 

 
 


